

Córdoba, abril 1° de 1960.

Dr. José F.A. Costrillon
Crossman Hall, ap. 121.
University of Colorado
Boulder, Col.
U.S.A.

Distinguido Dr Costrillon:

Sin conocerlo le escribo por

el siguiente motivo:

Investigadores de diversas ramas científicas, especialmente arqueólogos, botánicos y paleontólogos, han promovido un movimiento en nuestro país a fin de crear un laboratorio para fechado por medio del C.14 o radiocarbón. Las gestiones están ya muy adelantadas.

- a) El Consejo Nacional de Investigaciones Científicas proveerá los fondos (más de un millón de pesos).
- b) La Universidad de La Plata, por resolución del Consejo Superior autoriza el contrato de un técnico y facilitará instalación y local, probablemente, en el Museo o el Instituto de Física.
- c) El service lo prestará la Comisión de Energía Atómica.

El Consejo ha designado una comisión que estudia el problema, la integran el Ing. Ciancaglini, el Ing. Sivori y el suscrito.

Ahora bien, nos falta, el especialista en electrónica y problemas nucleares (le aclaro que soy arqueólogo) que pueda instalar el laboratorio y trabajar con él. Con el Ing. Ciancaglini hemos conversado con diferentes investigadores. Algunos nos han sugerido su nombre. En concreto se trataría de que Ud., me envíe a vuelta de correo contestadas las siguientes preguntas:

- 1°) Le interesa el problema del fechado de C.14 ?
- 2°) Cree Ud. que trabajando de 6 a 12 meses en algunos de los laboratorios americanos que se dedican a esta cuestión (el de Libby en Chicago, el Lamont de Colombia, por ej.) podría Ud instalar ese laboratorio en la Argentina?

3º) En caso afirmativo podría Ud adquirir en ésa los elementos esenciales que no puedan ser construídos aquí?

En el Consejo de Investigaciones Científicas y Técnicas (del que soy Asesor) me informan que su beca termina en setiembre, -en caso que llegáramos a un acuerdo no habría inconveniente en la renovación por el tiempo que requiera su training y gestiones.

Por otro lado la Comisión de Energía Atómica, según me dice el Ing. Ciancaglini lo "prestaría" a Ud. a la Universidad de La Plata por el tiempo necesario. A su vez la Universidad podría hacerle un contrato adecuado.

En fin, no sé cuales son sus planes. Ud. analice lo que antecede y por favor contesteme pronto para proseguir las gestiones en uno u otro sentido, pues urge resolver este problema. Si logramos hacer el laboratorio, creo que habremos prestado un señalado servicio a la ciencia de nuestro país. En Arqueología Argentina sólo tenemos conseguidas analizar 11 muestras por el método de C.14. Para algunas de ellas he debido esperar hasta tres años. Ud. comprende que esto no ocurriría si logramos tener el laboratorio aquí en el país.

En caso de que Ud. no se interese en el problema puede sugerir el nombre de alguna persona que pudiera tomarlo?

Le ruego que conteste pronto y agradezca desde ya su información. Muy cordialmente:

ALBERTO REX GONZALEZ
Director